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День поля на Орловщине
День поля начался с посе

щения его участниками
полей ОАО "Агрофирма

"Мценская". Поле сахарной
свеклы с прогнозируемой уро
жайностью 720 центнеров с гек
тара произвело впечатление на
гостей. Хотя, как сказал гене
ральный директор агрофирмы
Николай Александрович Жер
нов, у них есть свекловичные
поля и получше.

В прошлом году, несмотря на
неблагоприятные погодные ус
ловия, урожайность зерновых в
агрофирме составила 46 цент
неров с гектара. В этом году
планируется довести ее до 50
центнеров с гектара. Можно не
сомневаться в том, что так оно и
будет. Такая уверенность появи
лась после осмотра поля ози
мой пшеницы (сорт "галина") с
биологической урожайностью
100 центнеров с гектара.

Егор Семенович попросил
Николая Александровича поде
литься с присутствовавшими
секретами успешной работы.
Оказывается, ларчик просто
открывается. Новые сорта
плюс новые технологии. Каким
бы замечательным ни был сорт,
он не даст высокой урожайнос
ти, если не будет расти в усло
виях благоприятного агротех
нического фона. Создать его
можно только с помощью пере
довой сельхозтехники. В агро
фирме такая техника есть. Для
участников Дня поля был уст
роен ее демонстрационный по
каз. Сеялки точного высева,
дисковые культиваторы, уни
версальные комбинированные
агрегаты и другая техника про
извели впечатление на посети
телей сельхозвыставки, кото
рую организовало ООО "Мас
терАгро".

Шатиловской сельско
хозяйственной опыт
ной станции — 111

лет! Сегодня здесь испытыва
ются более трехсот сортов, вы
веденных тридцатью научными
учреждениями страны.

Хлебом и солью встретили
жители села и работники стан

ции дорогих гостей. Директор
Шатиловской СХОС А.А. Боров
лев доложил губернатору о
предварительных результатах
Первой ярмарки сортов. Он от
метил, что сельхозтоваропроиз
водители проявили большой ин
терес к озимым зерновым: три
тикале, пшенице и ячменю, а
также не обошли вниманием но
вые сорта гречихи, сои, гороха. 

Выступивший перед собрав
шимися вицепрезидент РАСХН
академик А.А. Жученко сказал,
что место проведения Первой
ярмарки сортов было выбрано
не случайно. Шатиловка стала
центром распространения но
вейших сортов растений. 
А.А. Жученко назвал опытную
станцию "Меккой достижений
отечественной селекции".

— Действительно, мы при
ехали в Мекку сельскохозяй
ственной науки, — сказал гу
бернатор Е.С. Строев, — Ша
тиловка расправила крылья,

новый директор — энергич
ный, талантливый руководи
тель — привел в порядок стан
цию, собрал коллектив едино
мышленников. Я благодарю
Андрея Алексеевича Боровле
ва и работников стан
ции за их труд! 

Также Е.С. Строев вы
разил огромную благо
дарность ученым, пред
ставителям селекцион
ных школ за их достиже
ния.

Затем участники Дня
поля ознакомились с ре
зультатами научных ис
следований и экологи
ческого испытания но
вых сортов сельскохо
зяйственных культур.

Свои сорта предста
вили ученые Донского
НИИСХ, Ставропольско
го НИИСХ, Самарского
НИИСХ, Краснодарского
НИИСХ, Татарского

НИИСХ, нашего Орловского
ВНИИЗБК и многих других науч
ных учреждений.

Подводя итоги работы Дня
поля на Шатиловской СХОС, ви
цепрезидент РАСХН академик

А.А. Жученко отметил, что для
ученого нет большего счастья,
как видеть плоды своих иссле
дований на полях сельхозтова
ропроизводителей. В этом ог
ромная роль принадлежит Ша
тиловской СХОС.

Говоря о Первой ярмарке

с о р т о в ,
А.А. Жученко
п о д ч е р к н у л ,
что цель ее
п р о в е д е н и я
з а к л ю ч а е т с я
не в том, чтобы
продать семе
на на какуюто
сумму, хотя и
это в условиях
рынка немало
важно. Речь
идет о тиражи
ровании новых
сортов по всей
стране, о но
вой форме по
требительско
го заказа, но
вых взаимоот
ношениях уче
ных и сельхоз
товаропроиз
водителей, ко
торые строят
ся на  обоюдо
выгодных ус
ловиях.

Президент
Союза селек
цинеров Рос
сии академик

РАСХН Б.И. Сандухадзе сказал,
что селекционная работа не
имеет границ в плане улучше
ния того или иного сорта расте
ния. Восемьдесят лет назад
ученые вывели сорта пшеницы

с урожайностью 30 центнеров с
гектара. А сейчас такие сорта,
как «галина»,  дают 90—100
центнеров. То есть благодаря
работе селекционеров урожай
ность сортов увеличилась в три
раза.

Губернатор Е.С. Строев отме

тил, что в Орловской области
перешли к принципиально ново
му подходу возделывания сель
скохозяйственных культур. Но
вые сорта и новые технологии —
вот настоящий прорыв в расте
ниеводстве! Прорыв с урожай
ностью зерновых от 50 центне
ров с гектара и выше. Мы сохра
нили поля, кадры, веру у людей
в завтрашний день, который бу
дет таким же ясным и безоблач
ным, как День поля на Шатилов
ской сельскохозяйственной
опытной станции.

Посещением крупных жи
вотноводческих и птице
водческих комплексов,

возводящихся на Орловщине в
рамках приоритетного нацио
нального проекта «Развитие
АПК», а также ознакомлением с
селекционными достижениями
и состоянием научнопроизвод
ственных посевов во Всерос
сийском научноисследователь
ском институте зернобобовых
культур завершилась вчера ра
бота Дня поля2007 и всерос
сийской научнопрактической
конференции «Актуальные
проблемы повышения продук
тивности растениеводства для
реализации приоритетного на
ционального проекта «Развитие
АПК».

На состоявшемся итоговом
обмене мнениями выступили
вицепрезидент РСХН А.А. Жу
ченко, президент Союза селек
ционеров России Б.И. Санду
хадзе, начальник департамента
аграрной политики области
В.М. Серов и другие участники
форума селекционеров. Почет
ные гости из Москвы, Красно
дарского края, Ставрополья и
других регионов сердечно бла
годарили губернатора области
Е.С. Строева, областную адми
нистрацию за большую и систе
матическую поддержку аграр
ной науки, установление в обла
сти самого благоприятного кли
мата для плодотворного со
трудничества науки и сельско
хозяйственного производства.

В торжественной обстановке
группе ученых были вручены
дипломы академиков и членов
корреспондентов РАСХН.

Подробный отчет о заверша
ющем дне работы форума се
лекционеров будет опублико
ван в следующем номере "Ор
ловской правды".

Наши специальные 

корреспонденты

Юрий СЕМЁНОВ и

Вячеслав КОЛДОМОВ.

Фото Андрея САСИНА.

ВЛАСТЬ КОРОТКОЙ
СТРОКОЙ

О юности в сапогах

Подведены итоги
призыва

В Министерстве обороны прошла

встреча начальника Главного организа"

ционно"мобилизационного управления

Генштаба Василия Смирнова с журналис"

тами, на которой были подведены пред"

варительные итоги весеннего призыва.

По словам Василия Смирнова, весной

этого года на военную службу призвано 133

тыс. человек. 

– Попрежнему нас беспокоит большое

количество граждан, которые уклоняются от

призыва на военную службу, – сообщил на

чальник ГОМУ ГШ ВС РФ.  – Весной этого го

да их стало на одну тысячу человек больше.

Однако есть и позитивные моменты. С этого

года активное участие в процессах подго

товки граждан к военной службе, проведе

нии призывной кампании и прохождении во

енной службы принимают родительские ко

митеты, которые были созданы в более чем

2500 воинских частях по всей стране.

Как напомнил генералполковник, со сле

дующего года наши призывники будут слу

жить 1 год.

О последствиях жадности

Платить лучше
вовремя

Совет Федерации на заседании в сре"

ду внес изменения в Уголовный кодекс

РФ, предусматривающие увеличение

штрафов за невыплату заработной пла"

ты, стипендий, пенсий, пособий и иных

выплат. 

Поправки увеличивают штраф за невы

плату зарплаты свыше двух месяцев с 80 ты

сяч рублей до 120 тысяч рублей. В случае

тяжких последствий, произошедших изза

невыплаты зарплаты, устанавливается мак

симальный размер штрафа до 500 тысяч

рублей или в размере заработной платы

осужденного за трехлетний период. В насто

ящее время этот штраф равнялся 300 тыся

чам рублей или трехлетней зарплате осуж

денного. 

О валюте для родни

Ограничения
сняты, но...

Президент России Владимир Путин

подписал изменения в Закон "О валют"

ном регулировании и валютном контро"

ле", разрешающие осуществление ва"

лютных переводов между близкими род"

ственниками без ограничений, сообщи"

ла пресс"служба Кремля. 

Закон был принят Госдумой 8 июня 2007

года и одобрен Советом Федерации 22 июня

2007 года. 

При этом президент поручил правитель

ству совместно с Банком России подгото

вить и внести в Госдуму проект федерально

го закона, предусматривающий внесение в

Федеральный закон «О противодействии ле

гализации (отмыванию) доходов, получен

ных преступным путем, и финансированию

терроризма» изменений. Они будут направ

лены на установление обязательного конт

роля за валютными операциями на сумму

более 600 тысяч рублей.

О невыездных

Сенаторы 
не одобрили закон

Совет Федерации разрешил неплате"

льщикам алиментов ездить за границу.

Сенаторы отказались одобрить феде"

ральный закон "Об исполнительном про"

изводстве", который ограничивал право

выезда за рубеж ряда категорий лиц. 

В отправленном на доработку законопро

екте предлагается закрепить право судеб

ных приставов временно ограничивать вы

езд за рубеж должников, в частности, непла

тельщиков алиментов. Приставам также

предлагалось предоставить возможность

обращать взыскания на имущественные

права должника. 

По сообщениям информагентств.

Коалиция окончательно развали
лась. Причем совершенно самостоя
тельно, без всякой "подмоги" со сто
роны властей.

Почему участники коалиции разбе
жались в разные стороны? Банальный
конфликт амбиций: не смогли догово
риться о процедуре выдвижения еди
ного кандидата в президенты. Предпо
лагалось, что региональные конферен
ции "Другой России" выдвинут своих
кандидатов, а затем съезд с участием
тысячи человек выберет одного. Такой
порядок, по некоторым сведениям, ка
тегорически не устроил Михаила Кась
янова. И прежде всего — непредсказу
емостью голосования. Бывший пре
мьер продолжает пребывать в убежде
нии, что единым кандидатом от оппо
зиции может быть только он и никто
другой. Но публичный кастинг на роль
вождя еще год назад принес Касьяно
ву отрицательный результат. Ни пра
вые, ни левые не увидели в нем консо
лидатора. Таковым, как мы можем до
гадываться, считает себя Гарри Каспа
ров, совершенно уверенный, что уж
онто на съезде выиграет "праймериз"
(предварительные выборы). Короче,
при всех своих разногласиях оба лиде
ра в определенном смысле имеют од
ну цель — удовлетворение личных ам
биций. В ряду причин, приведших
"Другую Россию" к развалу, эта не по
следняя. Основная же состоит в том,

что "противоестественный союз ин
теллигентов с погромщиками" (по вы
ражению одного из лидеров СПС) не
мог быть долговечным. 

Однако ситуация любопытная. Имя
президентского "сменщика" еще не на
звано, зато список оппозиционных кан
дидатов в президенты день ото дня при
растает. Вообщето заранее — почти за
год до выборов — оповещать о намере
нии баллотироваться на президентский
пост в России не то чтобы не принято,
просто очень рискованно. Такой канди
дат даже до регистрации может не дотя
нуть — сгорит в плотных слоях полити
ческой атмосферы. Поэтому власть по
ка не хочет (да и не может, поскольку са
ма не определилась) обнародовать имя
кандидата. Избегает фальстарта. 

Иное дело — оппозиция. Ей терять
нечего. Ни один из ее кандидатов о по
беде и не мечтает, а результат внутри
видовой борьбы (кто больше соберет
голосов — Касьянов или Явлинский) по
своей важности не поднимется выше
социологического опроса. Засветиться
месяцем раньше, месяцем позже — в
принципе разницы никакой. Россий
ское общество не считает оппозицию

влиятельной силой. Да и не нуждается в
ней. По данным социологов, почти по
ловина опрошенных полагает, что оппо
зиция не нужна. Лишь менее трети на
селения признает за ней право выраба
тывать альтернативный курс и занимать
командные высоты. Впрочем, сама оп
позиция до сих пор не дала повода от
носиться к себе иначе. За пятнадцать с
лишним лет постсоветской истории она
ни разу не приходила к власти. Сегодня
уже никто не рассматривает СПС или
КПРФ как демократический или комму
нистический авангард. Судьба обеих

этих партий, отмеченных печатью неус
пеха, у сторонников той и другой может
вызывать сочувствие, но никак не жела
ние еще раз довериться им.

К примеру, Геннадий Зюганов гово
рил, что "в партии наблюдаются две
тенденции — те, кто готов строиться
под Путина, и те, кто готов противосто
ять проводимой в стране политике ли
беральной диктатуры". Но сам же Зю
ганов образцово олицетворял обе тен
денции. Это он только то и делал, что
одновременно и "строился", и "проти
востоял". То же самое и "Союз правых
сил". Его лидеры, одолеваемые внут
ренним борением, душили в себе по
очередно то "радикалов", то "соглаша
телей" и все никак не могли опреде
лить свое отношение к власти (не в си
лах сделать это и теперь: недавний
разгон Московского городского отде
ления партии федеральным политсо
ветом — продолжение застарелых ди
скуссий в СПС). Точно так же и "Ябло
ко" с его неоднократными попытками
"договориться" с властью. 

Ктото, возможно, надеялся, что
"Союз правых сил" и "Яблоко" примут

хотя бы символическое участие в
"Марше несогласных". Но нет. Лидеры
обеих партий заявили, что остаются
приверженцами парламентских и кон
ституционных методов борьбы. "Чая
ния тех, кто хочет нас столкнуть в сто
рону непарламентского, неконститу
ционного поля, не увенчаются успе
хом. Мы всетаки в другом формате
работаем", — объяснил глава СПС Ни
кита Белых. Примерно в том же духе
высказался и лидер "Яблока" Григорий
Явлинский: "Мы считаем, что оппози
ция должна не только кричать "До

лой!", но и формулировать позитивную
программу. А у "Другой России" мы по
зитивной программы не видим. Тем
более такой, в которой мы могли бы
участвовать".

Стремление СПС и "Яблока" дер
жаться подальше от "Другой России"
вполне понятно: обе партии хотят со
хранить респектабельность и не теря
ют надежды пройти в Госдуму. Обе от
казались от идеологических лозунгов,
стали говорить о прозе жизни, адресу
ясь к конкретной аудитории. Да и вооб
ще не стоит думать, будто неудачи де
мократов совершенно фатальны и
обусловлены исключительно происка
ми противников, гнетом администра
тивного ресурса и т. п. Никита Белых и
Григорий Явлинский хоть и нечасто, но
все же появляются на телеэкране. Да
же, помнится, были приглашены в Но
воОгарево, где президент совещался
с представителями различных полити
ческих сил о противодействии экстре
мизму и где предложения обоих демо
кратических лидеров были со внимани
ем выслушаны. 

Как бы то ни было, участие предста

вителей оппозиции в президентской
гонке вовсе не исключено (да никто и
не говорит, что оно исключается). Дей
ствительно, нужен единый кандидат.
Да, этот кандидат не сможет соперни
чать с президентским в "конкурсной
программе". Но общество вправе рас
считывать хотя бы на "показательное
выступление" с кандидатом от власти.
Требуется показать альтернативу. По
казать, что страну населяют не только
сторонники партии власти, ныне со
ставляющие большинство. Что есть и
другие люди, чей общественный за
прос способны выразить Явлинский,
Белых, Рыжков, Геращенко, — любая
символическая фигура: неважно, с ка
ким рейтингом. 

Разговоры о том, что единый канди
дат от оппозиции будет сразу отсеян и
едва ли пройдет регистрацию, на мой
взгляд, преждевременны. Потому что в
таком "показательном выступлении"
посвоему заинтересована и власть.
Бояться соперничества с кем бы то ни
было ей совершенно нечего. А вот что
бы в выборах принял участие протест
ный электорат — это для нее важно.
Это повысит легитимность выборов в
глазах страны и мира. Только в отличие
от оппозиционеров, не рассчитываю
щих на призы, для власти тут небез
различен именно результат. Он тоже
станет показательным: по данным "Ле
вадацентра", пока только 6 процентов
россиян готовы проголосовать за оп
позиционного кандидата. Если этот
прогноз оправдается, стране и миру
будет наглядно продемонстрировано,
чего стоят, согласно итогам голосова
ния, российские "возмутители спокой
ствия" и какова на деле их народная
поддержка. Так что обеспечить изби
рателей полным набором альтернатив,
включая и протестную, — в этом жела
ния власти и общества, мне кажется,
полностью совпадают.

Валерий ВЫЖУТОВИЧ.
"Российская газета".

ПОЛИТИКА
Российские радикалы, отказываясь признавать даже очевидные

достижения нынешней власти, постоянно твердят: "Ей просто

повезло с нефтью". Наверное, отчасти это так. Но более всего

правящему сословию повезло с оппозицией. Такой немощной,

дезорганизованной, раздираемой распрями оппозиции за весь

постсоветский период в стране еще не было. Прошедшая на днях

в Москве вторая конференция коалиции "Другая Россия" вновь

подтвердила полную неспособность "несогласных" достигнуть

согласия хотя бы между собой. 

«Другая» и другие


